

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Segovia: UNA peseta al MES
Provincias: 3 meses, ptas. 3,50
> 6 > > 7
> 12 > > 14
Extranjero: 3 > > 8,50
> 6 > > 10
> 12 > > 32

Teléfono, núm. 9

PRECIOS DE ANUNCIOS

Anuncios y comunicados a precios convencionales
Esquelas de defunción desde 5 pesetas en adelante
La correspondencia administrativa debe dirigirse AL ADMINISTRADOR
Apartado núm. 25

Diario de Avisos

Redacción e Imprenta: CALLE DE SAN AGUSTÍN, NUM. 3

SEGOVIA

Administración: PLAZA MAYOR, NÚM. 5

CINEMATÓGRAFO REINA VICTORIA

HOY
Sesiones desde las 7 en adelante

Todos los días grandes estrenos

PRECIOS

Preferencia. 0,30
Entrada general. 0,15

LA OPINION LIBERAL

Con motivo de la información pública abierta sobre el proyecto de ley de represión del terrorismo, bien a las claras se ha demostrado que la opinión siente y piensa muy distinto de como piensa y siente el Gobierno.

El salto atrás, constante intento de los conservadores, ha abortado por esta vez, y con la mansedumbre del vencido, Maura, el enérgico y altanero Maura, se ha visto obligado a retirar de la circulación política esa moneda de viejo cuño que tanta depreciación y vejámenes tantos ha sufrido en el mercado de las ideas liberales.

El país evoluciona y es un tanto violento oponerle un dique para que retroceda a los tiempos de la inquisición y de los derechos feudales. La corriente del progreso arrastra todos esos obstáculos y no se detiene ante débiles escollos que salva con sólo intentar pasarlos por cima.

Nada se ha conseguido, pues, con ese funesto proyecto, sino alarmar al país y a la opinión pública, que se ha manifestado llena de vigor para combatir semejantes engendros de la arcáica reacción.

Disfrázase la retirada vergonzosa del proyecto con un absurdo hasta luego, que en ninguna manera creemos posible en un caso como es éste donde el último adiós se impone, pero en

consideración a la derrota no es mucho que dejemos experimentar el consuelo íntimo del volveré al naufrago que se ha hundido en el fondo revuelto, turbio y cenagoso del océano de la política donde tantos y tantos otros más vigorosos, están sepultados para no resurgir jamás.

La lección ha sido dura y de ella pueden deducir los que, con desprecio de la libertad viven aferrados a añejas prácticas, útiles y elocuentes enseñanzas.

EN LA GRANJA

ESPERANDO A LOS REYES

La prueba oficial del alumbrado eléctrico en Palacio, ha resultado satisfactoria.

Mañana es esperado en ésta el batallón de Cazadores de Barbaastro. Asimismo llegarán un piquete de Alabarderos y fuerzas de la Guardia civil.

Las obras que se han realizado en Palacio no están terminadas, habiéndose suspendido el trabajo en muchas habitaciones para reanudarlas en el mes de Octubre próximo, por no haber tiempo suficiente en la actualidad.

Las reformas llevadas a cabo en el juego de polo; la construcción de sus puertas monumentales, y la de la tribuna, donde se han hecho instalaciones provisionales para caballerizas, están totalmente acabadas, quedando en inmejorables condiciones.

El tiempo está húmedo y lluvioso, con gran alegría de los labradores. La salud de en este Real Sitio es excelente.

MERCADO DE LANAS

De Montevideo dicen que la desastrosa baja de precios de lanas ha producido una crisis comercial intensa, cuyos efectos llegan desde el comercio importador al arrendatario rural, azotando a todos los comerciantes que intervienen en negocios de ese producto, muy principalmente a los acopiadores.

En nuestro país se está terminando el esquileo y se nota desanimación en los compradores por tener muchas existencias del año pasado que no pueden realizar no siendo con una baja de 30 reales en arroba.

Las noticias que se reciben de los mercados extranjeros acusan nueva baja todos los días y este descenso, que empezó en Octubre del año pasado, no se sabe cuándo terminará.

Los precios que registrarán este año serán de 9 a 10 pesetas arroba para las lanas negras y churras, y de 11 pesetas para las merinas finas.

La baja de las lanas, unida a la de las pieles y ganados, ocasionará

grandes quebrantos y pérdidas a los ganaderos.

Cartillas agrícolas

Por la Dirección general de Agricultura, Industria y Comercio, se han dado las oportunas órdenes para que sean repartidas entre los jefes de Fomento de diferentes provincias más de 30.000 ejemplares de las Cartillas agrícolas regionales, premiadas en los concursos abiertos como consecuencia del Real decreto de 15 de Agosto de 1903, y que existían en el depósito de libros del ministerio de Fomento, al objeto de que sean distribuidas gratuitamente a las Escuelas de primera enseñanza y pequeños agricultores, para difundir por este medio los útiles conocimientos que aquéllas contienen.

Noticias militares

Ascensos en Artillería

Han obtenido el ascenso al empleo inmediato superior, los siguientes jefes y oficiales de artillería:

Tenientes coroneles.—D. Manuel Ibarra y Gamero-Civico, don Ricardo Lofio y Gómez y don Enrique Ochoa y Galiano.

Comandantes.—D. Arturo Morcillo y Pacheco, don Mauricio M. de Vilena y don Plácido Alvarez de la Tejera.

Capitanes.—D. Joaquín Perteguer y Artudillo, don Juan Chamorro y Sedano y don Francisco Sanjuan Casasola.

Primeros tenientes.—D. Eladio Zañón, don Antonio Dávila y don Ciriacó Cascajo.

Notas políticas

Solidarios que se pelean

Comunican de Barcelona, que además del señor Junoy, otro prestigioso solidario renunciará su acta, después de terminado el próximo debate sobre la derogación de la ley de jurisdicciones, fundando la renuncia en motivos de orden político.

Del Tesoro

De las obligaciones del Tesoro van colocadas ya por valor de 41.695.000 pesetas, restan por colocar 19.305.000.

El material de Artillería

En la próxima semana leerá el ministro de Hacienda un proyecto reformando un artículo de la ley de presupuestos referente a la adquisición de material de Artillería en el extranjero, pues el Gobierno entiende que nuestra industria puede satisfacer todas las necesidades

en la construcción de toda clase de armamentos de Artillería.

Habla Bustillo

El ministro de Hacienda señor Bustillo, ha declarado que por ahora no presentará a las Cortes la reforma de la ley del Banco.

Esta declaración ha sido muy comentada, aunque algunos creen que presentará en breve dicho proyecto.

Lo de Guinea

El presidente del Consejo manifestó que ignora si el ministro de Estado piensa relevar al Gobernador de Guinea, aunque cabe esta posibilidad.

Nueva campaña

Parece que no conformes con la campaña que han venido realizando los rotativos contra el gobierno del señor Maura, ahora piensan emprender campaña contra el proyecto leído en el Senado por el señor Marqués de Figueras para evitar los duelos.

Dato restablecido

El Sr. Dato ha experimentado tan rápida mejoría, que puede dársele como totalmente restablecido.

Todas las tardes sale a pasear por los alrededores de Madrid.

Los médicos lo recomiendan descanso, y para ello pasará aún algún tiempo sin que acuda a presidir las sesiones del Congreso.

Kurdos y rusos

Comunican de San Petersburgo que las hordas desenfadadas de kurdos siguen arrasando ferozmente los pueblecitos de la frontera rusa.

Al galope de sus caballos briosos, se han dedicado a recorrer las pobres aldeas cercanas a Ourmia, y a sembrar en ellas la muerte y la ruina.

Son trágicos y conmovedores los detalles de esas matanzas.

Refieren que al clarear el día, los pacíficos labradores de un villorrio, a seis kilómetros de Ourmia, vieron llegar, como en bandada, envuelta en nubes de polvo, a una legión de sanguinarios kurdos.

Se apercebieron los aldeanos a la defensa, pero los invasores, ébrios, con ímpetu infernal, acometieron a las gentes, asaltaron los hogares, destruyeron los sembrados y después de pasar a cuchillo a hombres y mujeres, que corrían locos de terror, dejaron como huella de su paso una enorme hoguera, a la que han servido de alimento chozas, personas y ganados.

Y siguieron así su marcha, su correría destructora, por campos y poblados.

Al caer la tarde, después de varias jornadas y de un reparador descanso, los kurdos llegaron a Ourmia.

La población los esperaba, dispuesta a defenderse o a morir en la pelea.

Los kurdos, conocedores de esta actitud, pusieron cerco a la ciudad, devastando antes las campañas cercanas.

Entre tanto, el aspecto que ofrecía el interior de Ourmia, era desolador.

Los moradores, que conocen el valor y la ferocidad de los kurdos, comprendieron que estaban perdidos. Corrían los hombres

cegados por la ira y la desesperación, de un lado a otro, buscando armas, amontonando proyectiles, levantando trincheras; gemían y vociferaban las mujeres, llevando en brazos a sus hijos.

Y llegó la hora del combate. Los kurdos, blandiendo sus curvos yataganes, avanzaron; los de Ourmia, les hicieron frente, y, después de una lucha encarnizada, los kurdos se enseñorearon de la población.

Entonces se desarrolló una escena terrible.

Un centenar de mujeres, con sus hijos en brazos, corrían delante de los caballos, huyendo del deshonor y de la muerte.

Muchas fueron alcanzadas por los kurdos; pero otras, hasta unas cincuenta, lograron llegar a las márgenes del río.

Y, ya allí, las infelices madres, con las cabelleras sueltas, medio desnudas, besaron a las criaturitas, las estrecharon fuertemente contra su pecho, y lanzando a los kurdos brujales una última maldición, se arrojaron de cabeza al río.

A las pocas horas, un vivo resplandor de incendio que convirtió a la ciudad en montón de escombros, se reflejaba en las aguas, donde aún flotaban cadáveres de niños y mujeres.

Los kurdos, al galopar de los briosos caballos, seguían su loca carrera de emisarios de la Muerte.

NOTAS MUNICIPALES

LA SESIÓN DE AYER

Dió principio a las seis menos veintiseis minutos.

El señor Rodríguez Fraile la preside.

Asisten los concejales señores Herrero, Zúñiga, Santibáñez, Bravo, Ramón Santiago, Páramo y Wall.

Se aprueba el acta de la anterior.

Por el secretario se manifiesta que el señor Arango continúa disfrutando de la licencia que le concedió el Ayuntamiento y que el señor Barrocal estaba enfermo.

ORDEN DEL DÍA

Invitaciones

La Secretaría presenta la propuesta de años anteriores con el objeto de que se acuerde las invitaciones de costumbre para la procesión del Corpus Christi, acordándose así por el Ayuntamiento.

Empadronamiento

Don Abelardo Lercaer solicita en instancia empadronamiento para él y familia.

Le fué concedido.

Distribución de fondos

Fué aprobada la distribución de fondos presentada por la Contaduría, para cubrir las atenciones del Municipio en el mes de Junio.

Comunicación

La remite sobre una consulta ha

Folleton del DIARIO DE AVISOS (102)

JUEGOS FLORALES

POR

Juan F. Muñoz Pabón.

ojos del Mantenedor, que apesar de sus años y chacalacas se encandilaba mi hombre, siempre que una buena moza pasaba por delante de los gruesos cristales de sus quevedos de aro.

—¡De rechupete, niñas, de rechupete!—se permitió decir, besándose las yemas de los de la mano derecha, unidos en capullo.—La expresión acaso no sea muy cervantina, pero es muy andaluza, y sobre todo: muy exacta.

—Ja, ja, ja, ja.

—Pues cuando ustedes gusten:—oijo don Bernabé a las damas que se calzaban los guantes y al Mantenedor que hacia lo mismo. Y dando el Sr. Figueras el brazo a Quetita, y Don Bernabé a la otra; llegaron a la puerta de la calle, donde entre pelotones de curiosos montaron en el landó: en el testero

principal, Quetita dando la izquierda al Mantenedor, y al vidrio Don Bernabé con Flor a la derecha.

Y arrancó el soberbio tren hacia el Llante, en derechura de la calle Larga, y entre saludos, sonrisas, piropos, y al pasar por la puerta del casino, vivas, aplausos y aclamaciones, paró en seco en la puerta del teatro, donde inmenso gentío pugnaba por entrar. Se apearon los ellos y las ellas con mucho tecleo de dedos en las mantillas y primoroso recoger de cosas por parte de las dos últimas, y del brazo, como salieron de la casa, subieron la escalinata del teatro, codeando por entre una muralla de gentes de todas catoras y se perdieron del lado allá de la cortina de terciopelo que separaba el vestíbulo del resto de la sala.

La entrada fué triunfal. La entrada fué soberbia. No es esperada con mayor avidez ni con mayor curiosidad examinada de arriba abajo, al aparecer en su palco del Español la Reina de las Españas, que Quetita aquella tarde al aparecer en su platea. Cuantos ge-

melos había en el teatro, que eran muchísimos, y cuantos ojos había por todo el ambiente zumbador, que eran innumerables, se clavaron en ella como las flechas en el blanco... cuando dan en él. Ella, que se dió cuenta de su soberanía indiscutible, de la que era atestado fehaciente tanta y tan viva curiosidad como estaba despertando, se creció como los grandes actores en los instantes supremos, en que, más que el ejecutante del papel, se cree el héroe mismo, que se ha encarnado en ellos; y volviendo a un lado y otro la hermosa cabeza tan lindamente tocada y prendida, se puso a repartir con toda la majestad y el señorío de una emperatriz auténtica, sonrisas, miradas, guiños de coquetería y saludos distinguidísimos de elegancia suprema con la enguantada mano, sentándose finalmente en la hermosa butaca de rojo terciopelo de la platea, marco de las risueñas tonalidades de su espléndido atavío, arreboladas las mejillas de vanidad satisfecha y humedecidos los ojos por algo así entre ansiedad y certidumbre, resquemor y ventura...

No se le aplaudió a rabiar, «por no precipitar los acontecimientos»: pero ya se le aplaudiría... ya se le aplaudiría.

—¡Chiquillo, ¡qué mujer!...

—De buten, hijo, de buten.

—¡Y que no lo trae muy tragado!

—Pero ¡qué mona viene!

—Oye: el vestido de la Asunción.

—¡Hermosas perlas!

—Hija ¡qué recargante!

—¿Viene pintada?

—¡Mi agrito será que no haya apurado al bote!

—Es que no puedo con esos corás rectos.

Se ponen provocativas de verdad.

—¡Y ella, que echa los higados con tal de estar elegante!

—Pues mira la beatona de la otra, qué mona viene también.

Como que siempre me ha gustado a mí más y lo he dicho en todas partes: ¡Tanta bulla con Quetita!

cha por el Ayuntamiento, el señor Gobernador civil en la cual se dice que los aumentos voluntarios que disfrutaban los maestros, dejan de percibirse al fallecimiento de los mismos.

Como la consulta se refería a la Graduada de niñas de esta capital en la que se encuentra de Regente interina la auxiliar doña Áurea Ríoperez, por fallecimiento de doña Rufina Rodríguez, dicha Regente dejará de percibir los 583 pesetas anuales que se tienen consignadas por estar interinamente desempeñando la plaza.

El Ayuntamiento quedó enterado.

Gastos de ferias

El Sr. Gobernador autoriza al Ayuntamiento para que pueda convertir en gasto obligatorio las 6.000 pesetas consignadas en presupuesto para la feria de San Juan y que ahora figuraban como voluntario.

Se acordó quedar enterado con satisfacción y que se den las gracias al Sr. Gobernador por su interés en este asunto.

Renuncia

D. Félix Rueda comunica que hace renuncia del terreno que se le concedió para construir un panteón en el Cementerio.

Se acordó comunicar este particular al Capellán del mismo y Negociado correspondiente a los efectos que procedan.

Quintas

La Secretaría da cuenta para que así conste en el acta, de haber quedado fijado al público desde el primero del actual y con el objeto de que puedan enterarse las familias de los interesados, un edicto, señalando la época en que puede incoarse expediente y diligencias en averiguación de los mozos de ignorado paradero.

Una moción

La fórmula por escrito el señor alcalde a fin de que por los disfrutantes de mercedes de agua se procure, en vista de la escasez que pudiera haber en el estío, los grifos cerrados cuando no sea necesario utilizar el preciado líquido.

El señor Well se propone que se pongan también lavas en las fuentes públicas, pues de lo contrario dirían que el ayuntamiento era el primero en no cumplirlo.

Pasó a la Comisión para su informe, después de tomarse en consideración, y con moción verbal de los señores Herrero, Well y Ramón Santiago, en el sentido de que se tenga en cuenta lo propuesto por el señor Well.

El Archivo general

El Sr. Zúñiga da cuenta de las gestiones de la comisión en Madrid sobre este asunto, acordándose en su vista nombrar algunos señores concejales para que formen parte de esta comisión para estudiar el proyecto más conveniente de local asesorados del arquitecto, y que se ha de ofrecer para Archivo.

Quedaron nombrados para que en unión de los señores Zúñiga y Páramo entiendan en este asunto, los señores Herrero, Well y Bravo.

Se acordó abonar del capítulo de «Gastos de representación», los originados por la Comisión que fué a Madrid al asunto del Archivo.

Toros y toreros

También el señor Zúñiga expone que la comisión, a la vez que ha ido a Madrid a tratar del asunto del archivo, ha hecho gestiones para el contrato de toreros, toros, caballos, etc., para la corrida que, a beneficio del asilo de Sancti Spiritus, se dará el día 29 con motivo de la feria.

Los toreros que han de lidiar los toros son: Antonio Moreno (Lagartijillo) y Manuel Rodríguez (Manolote) los cuales han quedado contratados.

Los toros serán del Marqués de Villagodio, el cual ganadero los da a condición de que si no gustasen en la inspección que se hiciera, queda el Ayuntamiento en libertad de escoger otros.

Los caballos también han quedado contratados a los hermanos Monjes.

El señor Zúñiga manifiesta que en los precios se ha obtenido economía considerable, tanto en toreros como en toros y que dará a conocer cuan-

do ya estén ultimados todos los detalles.

El programa de ferias

Se aprobó el programa de ferias casi análogo al del año anterior.

En otro lugar de este número le insertamos íntegro.

Los premios en las escuelas

El señor Herrero, Presidente de la Comisión de exámenes, recuerda que, como en años anteriores, se celebrarán los exámenes en las escuelas, y desea que este año se invite también a la Junta local, para que, en unión de la Comisión, adjudique los premios.

Así se acordó.

Fin de la sesión

Y con la lectura del estado de fondos se levantó la sesión a las siete y diez de la tarde.

La jornada regia

Llegada de fuerzas

Mañana, a las tres de la tarde, llegará en tren especial militar el batallón de Cazadores de Barbaastro, que ha de prestar el servicio de guardia en La Granja durante la permanencia de los reyes en dicho sitio real.

Con el batallón vendrán cinco individuos de administración militar y un cabo y cuatro números de la sección ciclista afecta a la Capitanía general de la Región.

Asimismo saldrán mañana de Madrid, con dirección a San Ildefonso, 45 guardias alabarderos, para los servicios de Palacio.

Personal palatino

Ayer llegó a San Ildefonso el personal de las Reales Caballerizas.

También se encuentra desde hace días en La Granja el personal de la Inspección y el de cocina de Palacio.

Los Reyes

Hasta la hora presente, no se sabe de un modo oficial cuándo saldrán los reyes de Madrid.

Todos los preparativos y las noticias oficiales que se reciben, inducen a creer que SS. MM. llegarán a Segovia el próximo lunes, a la hora ya anunciada.

INFORMACION ECLESIASTICA

VACANTES

En la Santa Iglesia Catedral de Osmá, está vacante un beneficio de Sechantre. Termina el plazo en 10 de Junio.

En el Seminario de Corpus Christi, de Valencia, una Capellanía primera con el cargo de auxiliar de organista y de Maestro de Capilla. El opositor deberá ser sacerdote de menos de 35 años y tener conocimientos de canto gregoriano. Termina el plazo en 7 de Junio.

En la Real Colegiata de Covadonga una canongía. Termina el plazo en 17 de Junio.

En la Santa Iglesia Metropolitana de Burgos la canongía Lectoral. Termina el plazo en 21 de Junio.

En la Santa Iglesia Metropolitana del Pilar de Zaragoza, el beneficio de Maestro de Capilla. Termina el plazo en 27 de Junio.

En la Santa Iglesia Catedral de Menorca la canongía Lectoral. Termina el plazo en 14 de Julio.

En la Santa Iglesia Catedral Basílica de Cuenca, la canongía Doctoral. Termina el plazo en 14 de Julio.

Por el Obispado de Madrid se anuncia la provisión de una plaza de viola primero y otra de viola segundo para la real Capilla, dotadas con 2.000 pesetas anuales.

El plazo para solicitar el tomar parte en la oposición es de veinte días contados a partir del 27 del corriente mes.

MOVIMIENTO DE VIAJEROS

Han llegado a esta ciudad y se hospedan en el Hotel del Comercio:

Don Juan Pujol, don Juan Soler, don A.fredo Hermida, don Eduardo Ramiro, don Pedro Alonso y don Juan Galán.

ESCUELAS Y MAESTROS

Folleto.—Con el fin de divulgar la legislación vigente, que se refiere a la Junta Central de la enseñanza primaria y reorganización de las Juntas provinciales de Instrucción pública y de las locales de primera enseñanza, se ha remitido por el activo Secretario de esta Junta provincial, Sr. Selvi, y cumpliendo órdenes de la superioridad, a los alcaldes presidentes de las Juntas locales, un importante libro que contiene lo concerniente a su funcionamiento.

Posesión.—Ho tomado posesión en el día de ayer interinamente de la Escuela Elemental de niños de Santa Eulalia, el maestro don Antonio Panto Stolle, nombrado por la Subsecretaría.

Comunicación.—El alcalde de Trascasas, comunicó haber hecho entrega al maestro don Idelfonso Vázquez de la credencial que se le remitió por esta Junta, nombrándole maestro de la escuela de Bellotar (Albacete).

Recaudación de haberes.—Don Victoriano Lacort y Esteban, maestro interino de la Escuela de Bernardino, reclama en instancia a la Junta Central de Derechos Pasivos del Magisterio, 13 días de haber que le corresponden percibir y que no le han sido abonados.

ACADEMIAS MILITARES

EXÁMENES DE INGRESO

ARTILLERIA

Día 5.

Primer ejercicio

Han aprobado el primer ejercicio: Don Francisco Martín, don Sebastián La Moneda, don Benigno González, don Antonio Gutiérrez, don Joaquín Gutiérrez, don Leopoldo Jofre, don José Mediano, don Sebastián Martínez, don Santiago García, don Bernardo Ardanaz, don Benito J. Guisasaola, don Remigio Díez, y don Rafael S. del Aguila.

Segundo ejercicio

D. Antonio Sabater Gómez, 11 en Aritmética y 11'50 en Algebra; don Gregorio de Lucas, 8'50 y 9'5; don Francisco Vighi, 9'50 y 10; don Isidro Costarino, 8 y 9'50; don José Cano, 8'50 y 8'50; don Pablo Martín, 11'50 y 11'25, y don Hipólito Queralt, 11'50 y 11'25.

Tercer ejercicio

D. Eduardo Saavedra, 11 en Geometría y 13 en Trigonometría; don Luis Manzanegue, 8'50 y 8, y don José de Losada, 10'50 y 7'50.

DE LAS ESTRELLAS

Juicio del mes de Junio

El verano es la pubertad en la vida agrícola, y después que la primavera ha desmenuado sus encantos, viene la reproducción de los frutos, tan codiciada por el agricultor, disponiéndose a recoger el grano que tantos desvelos le causa.

Esta estación ha de ser de mucho calor en el presente año, efecto de las poderosas corrientes eléctricas que de N. a S. y de E. a O. cruzarán el espacio.

El día 28 de este mes de Junio se verificará un eclipse anular del sol. Será visible parcialmente en toda la Península, efectuándose de seis a siete de la tarde, cuyo fenómeno producirá un sorprendente panorama de gran efecto óptico. La parte eclíptica proyectará sobre la tierra tétrica sombra, mientras que la otra fulgurará destellos vivísimos que con la oportunidad de la hora formará en el espacio un cuadro sublime, de infinita semejanza. El crepúsculo de la tarde se presentará como encendina grana en sus colores, los que terminado el eclipse se cambiarán en dilatados rayos de purísimo oro.

En los primeros días del mes continúan los chubascos, esperando después calma completa.

En el resto de España predominan las tronadas.

El cuarto creciente comienza el

día 7, en Virgo, a las cuatro y cincuenta y seis minutos de la mañana.

Plenilunio el 14, a la una y cincuenta y cinco minutos de la tarde, en Sagitario.

El menguante da comienzo el día 21, a las cinco y veintiseis minutos de la mañana, en Piscis.

La luna nueva, entra el día 28 en Cáncer, a las cuatro y treinta y dos minutos de la tarde.

Exámenes en el Instituto

GEOGRAFIA ESPECIAL DE ESPAÑA

Don Plácido Alvarez, aprobado.

FISICA

Don Ursicio Muñoz y don Miguel Cuervo, aprobados.

HISTORIA DE ESPAÑA

Don Antonio Jiménez, don Valentín Arranz, don José Herrera y don José Frutos, sobresaliente; don Pedro Fiquero, notable; don José Bonal, aprobado.

EL TEMPORAL

LA CIRCULACION DE TRENES

Ha quedado restablecida la circulación de trenes entre Segovia y Medina, que se interrumpió a causa de los estragos ocasionados por el temporal en la línea férrea.

La gran cantidad de agua caída ayer, originó un desprendimiento de tierras en el kilómetro 34, entre las estaciones de Ortigosa y Armuña, siendo de todo punto imposible el paso de los trenes.

A media tarde quedó remediada la avería.

El rápido número 9 y el mixto de Galicia número 27, hicieron ayer el recorrido por la línea de Avila.

El aguacero ha causado algunos daños de poca importancia en los términos inundados.

La feria de Segovia

Programa de festejos

La Alcaldía nos ha facilitado el programa oficial de festejos para la próxima Feria de San Juan, cuyos pormenores se detallan a continuación:

DIA 24.

Diana.—Por la música de la Academia a las siete de la mañana.

Descubrimiento de una lápida.—A las nueve de la mañana se descubrirá la lápida dando el nombre de calle de la infanta Isabel a la calle de Reyvo.

Gigantones.—Saldrán de la Alhóndiga, recorriendo las calles de la ciudad.

Cucañas.—En los sitios de costumbre se colocarán cucañas de diversas clases con varios premios y sorpresas.

Novillada.—Por la tarde, se celebrará una novillada, lidiándose cuatro novillos toros por afamados diestros.

Iluminación y música.—Todas las noches de Feria, lucirá una espléndida iluminación en la Casa Consistorial y paseo de la Plaza, y la música de Artillería ejecutará escogidos programas de 9 a 11 de la noche.

DIA 25.

Premios.—A los niños de las escuelas subvencionadas y alumnos de la de adultos.

Bailes de tamboril.—En los sitios que se designen oportunamente.

Vistas cinematográficas.—Se exhibirán al público en la Plaza Mayor.

DIA 26.

Premios.—A las niñas de las escuelas subvencionadas.

Globos grotescos.—En la Plaza Mayor se elevarán en la noche de este día varios globos grotescos, exhibiéndose bonitas vistas cinematográficas.

DIA 27.

Exposición de ganados, y adjudicación de premios a los mejores ejemplares que se presenten.

Salve y verbena.—A las siete de la tarde se cantará una solemne salve a Nuestra Señora de la Fuencisla, y

de ocho a diez se celebrará una clásica verbena en la alameda del Santuario.

DIA 28

Verbena.—De nueve a doce en el paseo del Salón.

DIA 29

Diana y Gigantones.—A las horas y en la forma que el día 24.

Gran corrida de toros.—De la acreditada ganadería de cartel del señor Marqués de Villagodio, estoqueados por los afamados diestros Antonio Moreno (Lagartijillo) y Manuel Rodríguez (Manolote), con sus correspondientes cuadrillas.

Fuegos artificiales.—A las nueve de la noche en la Plaza Mayor.

Las sociedades de recreo preparan grandes funciones: los establecimientos provinciales y municipales podrán ser visitados durante los días de feria, y la Compañía del Norte establecerá trenes especiales con billetes de ida y vuelta a precios reducidos.

Juegos de aguas.—El ayuntamiento de la Real Intendencia para que en uno de los días de feria, corran las aguas de las fuentes de los jardines de San Ildefonso.

LOS CONCIERTOS EN EL SALÓN

Programa de las obras que interpretará la banda de música de la Academia de Artillería, mañana de cinco y media a siete y media.

Primera parte.

Marzo, paso-doble.—Farfán. El Sr. Joaquín, alborada.—Caballero. Princesa Eas, mazurka.—Farfán.

Segunda parte.

Marcha Persana.—Sellenick. Aida, gran fantasía de la ópera.—Verdi. Saludo, paso doble.—Farfán.

Noticias.

Entubación del agua

Han dado comienzo los trabajos de entubación del agua potable, bajo la dirección del ingeniero don Juan Planas, el cual tiene el privilegio de los tubos de hormigón armado que se instalan.

Con este motivo advertimos al público que se provea de agua durante el día, pues en la noche no correrá el agua en las fuentes particulares, ni públicas, para poder armonizar la construcción de dichas obras con el servicio de agua.

Boda

Esta tarde, a las seis, se han unido con los lazos conyugales, en la Iglesia de San Martín, el sargento del Regimiento de Sitio, don Santiago Gómez Gallego y la simpática y bella joven María del Patrocinio Martín.

A la ceremonia han asistido numerosos invitados.

Desamamos a los nuevos esposos eterna una de miel.

Novillada

El día 18, festividad del Corpus, se celebrará en nuestra Plaza de toros una corrida de novillos, en la que tomarán parte renombrados novilleros.

Los servicios y organización de la novillada corren a cargo de una inteligente empresa, formada por entusiastas toromacos segovianos.

Artículo modificado

Por real decreto conmutado a la firma del Rey, se ha modificado el artículo 121 del reglamento de 24 de Mayo de 1878, para la ejecución de la ley de Ferrocarriles.

Condecoración

En atención a los servicios prestados, le ha sido concedida por la Asamblea de la Cruz Roja, Medalla de oro, al Alcalde de la capital, don José Rodríguez Fraña. Sea enhorabuena.

De viaje

Ayer permaneció en esta ciudad, nuestro particular amigo, don Eleuterio Guadán, rico industrial de Navafia

¿Tiene usted dolores al vientro, a la espalda, vómitos, estreñimiento, diarreas, disenteria? ¿Se altera usted con facilidad? está febril; se irrita por la menor cosa; está triste, abatido; evita el trato social, teniendo por la noche ensueños, sueño agitado, respiración difícil? Ningún remedio, ningún régimen le ha podido curar a usted? Tome el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos y lo conseguirá.

Una queja

Los vecinos del callejón de Gascos, se han acercado a nuestra redacción, manifestándonos hagamos llegar sus quejas al señor Alcalde, suplicándole dé las órdenes oportunas para que con la mayor brevedad, sea arreglada la alcantarilla que existe a la entrada de dicha calle, por encontrarse ésta en la actualidad y desde hace mucho tiempo, completamente cegada, por lo que en cuanto llueve se estancan las aguas en dicho callejón, impidiendo poder entrar a sus respectivas moradas a los vecinos que en dicha calle habitan, teniendo que hacerlo en casa por la casa de don Eugenio Mateos, a menos que deseen darse un baño voluntario.

Creemos justas las quejas de los sufridos vecinos del callejón de Gascos y trasladamos dichas quejas al señor Alcalde.

Los doctores en ciencias

Se ha dispuesto que los doctores de la sección de Ciencias Naturales, sean admitidos con los de Farmacia y Medicina a las oposiciones para la provisión de cátedras de Microbiología técnica, Bacteriología y Sueros medicinales.

Subastas de carreteras

La Dirección general de Obras públicas ha señalado el día 1.º del próximo mes de Julio para la subasta de construcción de carreteras cuya relación aparece en la «Gaceta», admitiéndose pliegos en este Gobierno civil hasta el día 26 del actual.

Exención de impuesto

La «Gaceta» de ayer publica la ley sobre exención de impuesto de derechos reales a los préstamos personales de los Bancos agrícolas y demás instituciones análogas.

La pollela

Por real orden del Ministerio de la Gobernación se dispone que para los efectos de la consolidación en sus cargos a los funcionarios del cuerpo de vigilancia, se haga constar por los gobiernos civiles en los títulos respectivos la circunstancia de llevar seis años de servicios, a los que se hallen en este caso, con lo cual tendrán derecho a ejercer sus puestos en propiedad sin necesidad de nuevo nombramiento.

Pastoreo

Por pastar abusivamente en los sembrados del término municipal de Arcos 20 reses lanaras y 20 cabrias, ha sido denunciado ante el juez de dicho pueblo un vecino del mismo.

Los caballillos

Ha llegado a Segovia, con motivo de la próxima Feria, una rueda de caballillos del «Tío Vivo», que en breve quedará instalada en el sitio de costumbre.

Guardia municipal

Ha sido nombrado jefe de la guardia municipal interinamente, el recaudador de consumos don Apolinar Lobo, el que durante algún tiempo desempeñó este cargo.

Denuncias

Por infringir la ley de caza han sido denunciados ante el juez municipal de Labajos varios jóvenes de aquel pueblo. Se les ocupó una escopeta y un reclamo de perdiz. También por cazar sin licencia ha sido denunciado un vecino del pueblo de Carabias.

Bicicletas de alquiler

Con objeto de dar todo género de facilidades a los aficionados al sport de la bicicleta, el dueño del acreditado establecimiento de máquinas de alquiler, establecido en la calle de Fernán García, número 5, Nicolás Solana (Polica), tendrá abierta su casa al público, desde las tres de la mañana hasta las doce de la noche.

En cualquier otra hora, también se alquilarán, dejando oportunamente aviso en el café de la Unión.

Los empleados de Fomento

Ha sido sometida a la sanción regia la ley regulando el ingreso, ascenso y separación de los empleados de Fomento que no pertenecen a cuerpos instituidos.

Montepío

Por real orden inserta en la «Gaceta» de ayer, han sido asimilados al montepío de ministerios los funcionarios que prestan sus servicios en el Senado y en el Congreso.

Juzgado municipal

Durante las 24 horas no se ha inscrito ninguna acta de nacimiento ni defunción.

Casa de socorro

Ha sido asistida en este benéfico establecimiento Felisa Martín, que presentaba una herida contusa en la región frontal en su parte media.

Boletín religioso.

Santos del día 7

Pascua de Pentecostés. San Roberto, San Jeremías y San Pedro.

Cultos

En Corpus.—Por la tarde a las siete, el culto diario.

—En San Antonio el Real.—Novenario a San Antonio de Padua.

—En la Trinidad.—Solemne novenario.

—En San Gabriel.—Todos los días a las seis de la tarde, ejercicios del mes del corazón de Jesús.

Para mañana, solemne función del Corazón de Jesús, con sermón y exposición de S. D. M.

ÚLTIMA HORA

(Por teléfono)

Madrid 6 (430 t.)

Los infantes en Barcelona

Comunican desde la ciudad condal que los infantes doña María Teresa y don Fernando, visitaron esta mañana la Catedral, siendo recibidos por el cabildo y entrando en el templo bajo palio donde se cantó un Te-Deum.

Después visitaron el Ayuntamiento, la Diputación y el Museo arqueológico.

Un entierro

Esta mañana se ha verificado el entierro del académico señor Fernández Duro.

Al acto han asistido varias comisiones é ininidad de amigos del finado.

Empleados agradecidos

Una comisión de empleados del ministerio de Fomento, ha visitado al señor Besada para expresarle su agradecimiento por haberles concedido la inamovilidad.

Dichos funcionarios habían acordado hacer un regalo al ministro, pero éste les ha disuadido de tal propósito.

Congreso

A las tres y treinta y cinco empieza la sesión, bajo la presidencia del Sr. Aparicio y con escasa asistencia de diputados.

En el banco azul, los señores Maura y La Cierva.

Sin ruegos ni preguntas se entra en la orden del día, reanudándose la interpelación del señor Canalejas, sobre enseñanza.

El señor Vincenti prosigue su discurso interrumpido en la sesión de ayer.

Riada en Bilbao

Telegramas de Bilbao amplían detalles de la riada de ayer.

De las varias embarcaciones desaparecidas, ha sido hallado un remolcador.

Temporal en Miranda

El temporal de agua reinante en casi toda la península, ha adquirido alarmantes proporciones en Miranda, donde ha estado lloviendo torrencialmente y sin interrupción por espacio de ocho días.

Como consecuencia de esta lluvia pertinaz, se ha producido una gran riada que ha arrasado los campos de aquella comarca.

Entrevista regia

Los reyes de Inglaterra zar

paron con dirección a Kiel. La entrevista con los soberanos de Rusia tendrá lugar el próximo martes.

Ceuta

El general Marina

Ha salido para la restinga, a bordo de un remolcador, el general Marina, llevando un destacamento de relevo.

Varias noticias

En otro despacho del general Marina, recibido en el ministerio de Fomento, se felicita de la buena disposición que ofrecen las obras de aquel puerto.

Al propio tiempo comunica al ministro que ha sido declarado hijo adoptivo de Ceuta.

Palma de Mallorca

Contra los analfabetos

El gobernador de Palma de Mallorca ha emprendido una enérgica campaña contra los analfabetos. Esta campaña ha sido bien recibida por la opinión.

Persia

Las joyas del Sha

Según noticias recibidas de Persia, el Sah, que con el príncipe heredero se habían refugiado en la embajada rusa, ha enviado sus joyas a Rusia.

La situación política se agrava por momentos, esperándose de un momento a otro grandes acontecimientos.

Bolsa de Madrid

COTIZACION DE HOY

Interior.....	82'95
Amortizable al 5 por 100....	100 45
Acciones del Banco.....	458 00
Acciones de Tabacos.....	405'00
CAMBIOS	
Paris a la vista.....	12 80
Londres a la vista.....	28 98

BERMUDEZ

MERCADOS

Valladolid 5

Seguen haciéndose operaciones en partidas de trigo de 50 a 50'50 reales las 94 libras y el negocio preséntase franco y sin reservas.

En el canal entraron 1100 fanegas que se pagaron a 50 reales las 94 libras y unas 200 en el del Arco a igual precio pero con tendencia sostenida en ambos.

Centeno.—Se han hecho dos partidas a 40 reales.

Cebada.—También se vende algo y el precio fluctúa entre 29'50 y 30 reales fanega.

El Corresponsal.

Rioseco (Valladolid) 4

Mercado animado y firmeza en el precio del trigo, que se paga al detall a 48 reales.

Partidas se ofrecen a 49 50, pero hay retraimiento en los compradores.

El tiempo bueno y tendencia variable, habiendo llovido bien.

El Corresponsal.

Salamanca 4

Con entrada de 500 fanegas de trigo, se celebró el mercado rigido de los siguientes precios:

Trigo a 50 reales fanega.

Centeno a 38.

Cebada a 28.

En todos se nota tendencia firme.

El tiempo continúa lluvioso y el estado de los campos es imborrable.

El Corresponsal.

Palencia 4

Seguen las lluvias generales y con intervalos muy cortos favorecen grandemente la vegetación.

Los precios en este 48 y 48'25 reales, trigo las 92 libras y la cebada a 27 y 28 a 70 libras.

El Corresponsal.

Herrera de Pisuerga (Palencia) 4

El estado de los campos es superior, si bien los labradores se quejan de que ya

las aguas son excesivas, resultado aquello de que nunca llueve a gusto de todos.

No obstante, es general la satisfacción que se siente.

Las entradas y precios del mercado de ayer fueron:

Trigo 300 fanegas, a 48 reales las 92 libras; cebada 100, de 28 a 30 la fanega; avena 100, de 26 a 27.

Estado de los campos superior, quejándose los labradores de la mucha humedad que hay hace ocho días y llueve en abundancia sin dejarlo.

El Corresponsal.

NITRATO DE SOSA

COMO ABONO

Para informes gratuitos sobre su aplicación, dirigirse a **D. Juan Gavilán**, Delegado en España del *Permanent Nitrate Committee*, Jovellanos, 5, drid.

ANUNCIO

Para la peluquería de la señora Viuda de Otero, de San Ildefonso, Valenciana, 9, se necesita un oficial peluquero, que sepa su obligación.

Dirigirse a dicha señora; es urgente.

Imprenta del DIARIO DE AVISOS

SUBASTA

Tendrá lugar la de la casa número 120 de la Calle de José Zorrilla, el día 15 del actual y hora de las once, en la Notaría de D. Angel de Arce, donde se halla de manifiesto el pliego de condiciones.

MARIANO GONZALEZ LICERAS
MÉDICO-CIRUJANO

Antiguo practicante de los Hospitales de San Juan de Dios y General, de Madrid. Especialista en las enfermedades venéreas y sífilíticas y en las del aparato respiratorio y corazón.

Al fijar su residencia en esta Capital, ofrece a sus numerosos amigos y al público en general, su casa y servicios en la calle de Valdeagüita, número 3, piso bajo. (Frente a la posada de Caballeros.

Consulta diaria de 3 a 5 de la tarde.

ASISTENCIA A PARTOS.—SE ADMITEN IGUALS.—HONORARIOS MÓDICOS

Administración Patrimonial del Real Sitio de San Ildefonso.

Venta de lotes de maderas

El día 11 del presente mes y hora de las once de su mañana, se celebrará en las Oficinas de esta Administración Patrimonial, la oportuna subasta para la venta en pública licitación de 15 lotes de maderas elaboradas procedentes de los Reales Pinares de Balsaín, los cuales se encuentran colocados en los patios del Real Taller de Aserrío de la Pradera de Navalhorno.

El correspondiente pliego de condiciones y relación de los lotes se hallan de manifiesto en las referidas oficinas para conocimiento del público.

San Ildefonso 2 de Junio de 1908.—El Administrador, **Baldomero Cabrera**.

Café Montañés

HELADOS FINOS de varias clases.

ALMUERZOS Y CENAS A LA CARTA

ESPECIALIDAD EN COMIDAS DE ENCARGO

SALONES INDEPENDIENTES

Explotación de maderas

Pérez Martín y Arenal

Gran Fábrica de aserrío y almacenes de maderas en San Rafael (Segovia)

Grandes existencias en toda clase de maderas de hilo y sierra. Producción anual, 400 vagones.

Los pedidos se dirigirán a las oficinas de la Sociedad. Paseo del General Martínez Campos, núm. 5.—Madrid.

BALNEARIO SEGOVIANO

Desde el día 15 del actual, está abierto al público, el Bañero Segoviano, que tan útiles servicios está prestando a esta capital, tanto en lo que se refiere a baños de recreo, como a los medicinales de todas clases.

23, SAN FRANCISCO, 23.

